

## **BAB V PENUTUP**

### **A. Kesimpulan**

Hasil penelitian tentang efektivitas bimbingan karier dalam meningkatkan motivasi kerja bagi penyandang disabilitas tunadaksa di perkumpulan penyandang disabilitas Indonesia Kabupaten Pati dapat disimpulkan bahwa :

1. Tingkat motivasi kerja penyandang disabilitas tunadaka di perkumpulan penyandang disabilitas Indonesia Kabupaten Pati sebelum diberikan bimbingan karier dengan layanan konseling kelompok termasuk dalam kategori sedang dengan skor rata-rata sebesar 84,73 dan persentase sebesar 70,61%.
2. Tingkat motivasi kerja setelah diberikan bimbingan karier bagi penyandang disabilitas tunadaksa di perhimpunan penyandang disabilitas Indonesia Kabupaten Pati mengalami kenaikan yang signifikan dengan skor rata-rata 104 dan persentase 86,67% yang termasuk dalam kategori sangat tinggi.
3. Hasil setelah diberikan bimbingan karier dengan layanan konseling kelompok bagi penyandang disabilitas tunadaksa di perkumpulan penyandang disabilitas Indonesia di Pati terjadi peningkatan persentase sebesar 16,05%. Dibuktikan dengan perhitungan analisis uji beda rata-rata (uji t) dengan bantuan program pengolahan data SPSS, terlihat nilai dari sig lebih besar dari 0,05 ( $0,076 > 0,05$ ). Artinya bimbingan karier efektif dalam meningkatkan motivasi kerja bagi penyandang disabilitas tunadaksa di perkumpulan penyandang disabilitas Indonesia Kabupaten Pati.

### **B. Keterbatasan Penelitian**

Penelitian ini masih terdapat beberapa keterbatasan, yang meliputi antara lain:

1. Konsep penelitian masih terbatas karena dalam penelitian ini masih terdapat variabel luar yang mempengaruhi pembentukan variabel terikat. Ini terjadi karena tidak ada variabel kontrol.

2. Penelitian ini masih memiliki terdapat kelemahan baik dari segi hasil penelitian maupun analisis karena kelemahan dalam referensi terbatas pada penelitian atau penelitian sebelumnya.

### **C. Saran**

Hasil penelitian menunjukkan bahwa bimbingan karir efektif dalam meningkatkan motivasi kerja bagi penyandang disabilitas di Perhimpunan Penyandang Disabilitas Indonesia. Berkaitan dengan hal tersebut, saran-saran berikut dapat diberikan oleh peneliti yaitu:

1. Bagi penyandang disabilitas tunadaksa di Perhimpunan Penyandang Disabilitas Indonesia Kabupaten Pati hendaknya meningkatkan motivasi kerja, hal ini sangat bermanfaat dalam menunjang pemenuhan kebutuhan sehari-hari. kebutuhan hidup, baik untuk memenuhi kebutuhan sendiri, maupun untuk memenuhi kebutuhan keluarga agar mendapatkan kehidupan yang layak dan tidak lagi bergantung pada orang lain.
2. Bagi peneliti selanjutnya yang akan melakukan penelitian pada topik yang sama disarankan untuk melengkapi penelitian. Misalnya dengan menggunakan desain penelitian lain yang lebih rinci dalam analisis dan dapat menambah variabel diluar penelitian ini, mengingat kemampuan yang dimiliki penulis masih terbatas.
3. Untuk mendapatkan hasil penelitian yang lebih baik, perlu dilakukan pengujian lebih lanjut tentang upaya meningkatkan motivasi kerja dengan bimbingan karier pada penyandang disabilitas tunadaksa di perkumpulan penyandang disabilitas Indonesia Kabupaten Pati dengan mengganti atau menambahkan variabel independen yang lebih beragam sehingga penelitian yang dihasilkan hasilnya lebih luas.

### **D. Penutup**

Puji syukur kehadiran Allah SWT yang telah memberikan rahmat, taufiq, hidayah serta inayahnya kepada penulis, sehingga penulis dapat menyelesaikan penulisan skripsi ini dengan baik dan lancar. Shalawat dan salam turcurahan kepada Nabi Agung Nabi Muhammad SAW, yang

telah menjadi suri tauladan bagi seluruh umat Islam di dunia, yang menjadi penerang dalam kegelapan, semoga kita selalu mengikuti jejaknya dan ilmu yang selama ini kita pelajari dapatkan bermanfaat dan di hari kiamat nanti kita semua mendapatkan syafa'atnya. *Aamiin*

Penulis dalam proses penulisan skripsi telah maksimal namun pasti ada kesalahan dan kekeliruan dalam penulisan ini. Ini hanyalah batasan dari pengetahuan dan kemampuan yang dimiliki penulis. Oleh karena itu, dalam hal ini penulis mengharapkan saran dan kritik yang membangun atau membangun dari berbagai pihak untuk perbaikan kedepannya dalam mencapai kesempurnaan.

Penulis hanya berharap skripsi ini bermanfaat bagi penulis khususnya dan bagi pembaca pada umumnya serta dapat menambah khasanah ilmiah baru bagi kita semua. *Aamiin.*

